

Página 1860 15 de abril de 2024 Serie A - Núm. 27 (fascículo 2)

### **SESIÓN PLENARIA**

- 14.- Pregunta N.º 429, relativa a situación de las obras de ampliación del Hospital de Laredo y previsiones al respecto, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0429]
- 15.- Pregunta N.º 430, relativa a situación de la cobertura de las plazas de FEA de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico del Hospital de Laredo, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0430]
- 16.- Pregunta N.º 431, relativa a medidas a adoptar para incorporar nuevos facultativos a las plazas de FEA de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico del Hospital de Laredo, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0431]
- 17.- Pregunta N.º 432, relativa a qué idea tiene el consejero de Salud para mantener la asistencia sanitaria en las especialidades de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico del Hospital de Laredo, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0432]
- 18.- Pregunta N.º 433, relativa a cobertura que va a dar el Hospital de Laredo, en periodo estival, al área quirúrgica y partos en caso de que no haya anestesistas para cubrir las guardias de verano, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0433]
- EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Ruego al secretario primero dé lectura de los puntos -ahora sí- 14 a 18 del orden del día que se agrupan a efectos de debate.
- EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta: número 429, relativa a situación de las obras de ampliación del Hospital de Laredo, y previsiones al respecto.

Pregunta número 430 relativa a situación de la cobertura de las plazas de FEA de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico del Hospital de Laredo.

Pregunta número 431, relativa a medidas a adoptar para incorporar nuevos facultativos en las plazas de FEA de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico del Hospital de Laredo.

Pregunta número 432, relativa a qué idea tiene el consejero de Salud para mantener la asistencia sanitaria en las especialidades de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico del Hospital de Laredo.

Y pregunta número 433, relativa a cobertura que va a dar el Hospital de Laredo en período estival al área quirúrgica y partos en caso de que no haya este sistema para cubrir las guardias en verano, presentadas por don Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señor secretario.

Tiene la palabra el Sr. Pesquera para la formulación de las preguntas.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señorías, buenas tardes de nuevo.

Estas preguntas que formulamos recogen la preocupación que tenemos desde el Partido Socialista, y creo que, de toda la comarca oriental, por la situación del Hospital de Laredo.

Desconocemos después de nueve meses cuál es el proyecto que el Partido Popular tiene para este Hospital, que es lo mismo que decir cuál es el proyecto para esta comarca, la región oriental.

El Hospital de Laredo, como ustedes saben, atiende a más de 100.000 cántabros del área oriental; un hospital necesario para asegurar la calidad de vida, la salud de los habitantes de esta parte de Cantabria y el desarrollo de esta comarca.

Sin servicios sanitarios, sin servicios públicos de calidad no hay posibilidad de crecimiento y tampoco de desarrollo económico y bienestar. Esto creo que lo compartimos todos.

Por eso señorías, preguntamos por el futuro del Hospital de Laredo. Preguntamos por dos cuestiones que están en el conjunto de estas preguntas. Los recursos materiales y los recursos humanos.



Serie A - Núm. 27 (fascículo 2)

15 de abril de 2024

Página 1861

Recursos materiales. ¿Cuál es la situación de las obras de ampliación del Hospital de Laredo? Qué previsiones tienen al respecto y cuál es su plan de desarrollo para este hospital.

Y referente a los recursos humanos ¿Cómo va a solucionar el déficit de especialistas? ¿Qué planes tienen y cómo van a asegurar la cobertura vacacional?

En estos momentos faltan radiológicos, faltan traumatólogos, hay un neumólogo para todo el hospital, hay un neurólogo para todo el hospital. Hay dos oftalmólogos de una plantilla de cinco. Y qué decir de los anestesistas. Ya sabemos que faltan cuatro, más, otro que está de baja.

Claro. Con estos mimbres ya sabemos que la situación es mala, pero le preguntamos. ¿Cómo va usted a afrontar el verano? ¿Qué planes tiene? Sabiendo que Laredo es un lugar de afluencia de turistas, es el único Hospital donde no se cierran camas porque en verano son necesarias.

En definitiva, la señora Buruaga llegó aquí y dijo que en cien días iba a haber un pacto para la salud. Han pasado los cien días y no lo tenemos. Iban a solucionar la lista de espera, siguen creciendo. También planteó un programa de para zonas de difícil cobertura. No sabemos en qué fase está esto y estamos en mayo, y habrá déficit de profesionales. Y cuando pase esto, que no haya profesionales ¿Qué decisiones va a tomar usted? ¿Se va a poner de cara de los ciudadanos, se va a poner de cara a de los profesionales? ¿Cómo lo va a hacer? Cómo va a conjugar, todo el mundo quiere tener profesionales, todo el mundo quiere que la gente vaya de forma voluntaria, pero a veces hay que tomar decisiones ¿Qué va a hacer, va a cerrar usted servicios? Eso es lo que le preguntamos. ¿Qué planes tiene usted para este Hospital a futuro y a corto en este verano?

Espero que nos lo conteste.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Sr. Pascual, consejero de Salud.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias señor presidente Señoría.

Como diría aquel, me alegra que me haga usted estas preguntas, porque son un ejemplo más de su incoherencia.

Me pregunta por el estado actual de las chapuzas que dejaron en Laredo. Pues le voy a dar respuesta. En relación a las obras y las previsiones al respecto. La fase 1. La fase 1, tras superar una compleja resolución del procedimiento y superando la paralización de las obras porque han estado paradas, la previsión de apertura es cuando se produzca la solución de falta de suministro eléctrico, alternativo para garantizar la seguridad de los nuevos quirófanos, porque no podemos abrir los quirófanos sin garantizar que existe un suministro eléctrico permanente.

En estos momentos, el plazo de ejecución de las obras complementarias que hemos tenido que hacer, que hemos tenido que sub adjudicar urgentemente para solucionar este problema, está previsto para la primera mitad de mayo, a partir de ahí empezaremos la fase 2, que estaban en fase de suspensión temporal, porque había que terminar la fase 1. A partir de esa fecha de mediados de mayo, cuando se termine, la activaremos y la pondremos en marcha otra vez. Pero queremos la absoluta garantía de que la fase 2 se lleva a cabo en tiempo y forma sin sobresaltos y además hemos tenido que actualizar el plan funcional asociado a esta fase para verificar la vigencia tres años después de los de lo previsto. Por tanto, en esa labor estamos, esas son las obras.

Además, tenemos también previsto en paralelo a la fase 2, también la posibilidad de habilitar nuevos espacios asistenciales en el hospital, que ahora están en desuso, y reorientarles especialmente de cara a la urgencia. En cuanto a la situación de las coberturas para las plazas de anestesia, traumatología, neumología, neurología, oftalmología y radiodiagnóstico y las medidas a adoptar para incorporar nuevos facultativos, parece como que hubieran desaparecido en Reyes todos, en Navidad, desaparecieron todos. Mire usted, mire usted esto lleva muchos años en decadencia el Hospital de Laredo, muchos años. Donde la plaza, la gente ha renunciado a ir al Hospital de Laredo. Y, por tanto, no pretenda usted varitas mágicas que se solucione, y, además, en una época de dificultad, de profesionales.

En el Hospital de Laredo de día, hace muchos años, de forma recurrente, tienen dificultades para atraer y retener profesionales médicos. El 21 de marzo por fin, en una mesa sectorial se presentó el, se aprobó se llegó un principio de acuerdo con los sindicatos, que será ratificado esta semana, para favorecer la contratación de personal médico en las especialidades deficitarias de Laredo, y con esto se van a declarar servicios deficitarios como de difícil cobertura, dando una expectativa de estabilidad en el sistema sanitario a cambio de una permanencia de tres años en el Hospital de Laredo.

Está previsto hacer próximamente la oferta pública en relación a estos puestos de difícil cobertura con el mencionado incentivo de acceso extraordinario a la Función Pública, tras una fase únicamente de concurso sin oposición, donde los méritos de haber ocupado plazas de difícil cobertura serán los determinantes; es decir, aquellas personas acepten ahora



Página 1862

15 de abril de 2024

Serie A - Núm. 27 (fascículo 2)

cubrir estas plazas irán puntuando para cuando se haga la oferta pública, participar en el concurso y acceder a la Función Pública. Aparte de otros incentivos que vamos a oponer relacionados con la carrera y con el desarrollo profesional, como algo más de puntuación para las fases de carrera o de concurso.

Pero sin duda la medida más importante es recuperar el prestigio de Laredo. Porque al final, si el hospital no atrae talento, por mucho que simplemente pongamos el incentivo va a ser difícil.

Y en este sentido, pues hemos empezado con un estilo de dirección más cercano, una nueva gerencia más cercana a los profesionales. Y se está desarrollando una estrategia; en la cual, pues aparte de terminar la obra de la fase 1, y aumentar la capacidad quirúrgica del hospital y la cartera de servicios, que están estudiando ahora de qué manera podemos incrementar la cartera de servicios quirúrgica de Laredo. Que tengo que decir que Laredo fue un hospital en su momento vanguardista, innovador; por ejemplo, con la laparoscopia en nuestra comunidad autónoma fue de los primeros en poner la laparoscopia en Cantabria. Por tanto, podemos recuperar aquel prestigio que tenía.

Y también pues empezar a una transformación del hospital con un plan de humanización, mejorando las habitaciones. Mire, el hospital de Laredo, señorías, todavía tiene bañeras las habitaciones; bañeras, no duchas. Bañeras en las habitaciones. Estamos en ese nivel. Por tanto, vamos a empezar... Y les voy a decir otra cosa. Las camas del hospital de Laredo son de encargo, son especiales, porque no vale cualquier cama. Y hay que hacerlas de medidas especiales para que puedan entrar en la habitación y girar. Ese es el déficit estructural que tiene ese hospital y que debemos acometer.

Por tanto, hay que reformar las habitaciones, arreglar los baños. Y vamos a acometer toda esa fase de humanización.

Y, por otro lado, es fundamental en ese sentido la colaboración con el hospital Marqués de Valdecilla. Y hemos presentado un plan especial de colaboración.

El día 8, inició su actividad profesional de neurología en el hospital. Y hemos abierto esta posibilidad de cooperación, de colaboración a otras especialidades que lo necesitan. Y, bueno, vamos a ver muy poco a poco la respuesta que tiene el hospital.

Y, obviamente, también para los profesionales de anestesia. Un primer acuerdo y un primer acercamiento que desgraciadamente se frustró como usted bien sabe, seguro. Y, no obstante, no cejamos en el empeño de buscar el acuerdo con los profesionales, para que puedan apoyar al hospital de Laredo.

Y en relación a su pregunta. Mire, el consejero no maneja ideas; el consejero trabaja con las propuestas que elaboran los cargos técnicos de la consejería y del servicio de Salud, que ellos son los responsables de establecer los planes de contingencia que contemplen las necesidades asistenciales y la respuesta ante las circunstancias adversas que se puedan producir.

Entendemos, a lo que usted hace referencia, que no debieran producirse estas circunstancias. Pero en cualquier caso tomaremos todas las medidas que estén a nuestro alcance dentro de la legalidad. Y en el caso que se produjera, tal como le he dicho, pues adoptaremos un plan de contingencia con algunas variantes, pues atendiendo todos los posibles escenarios que se nos puedan dar. Pero de momento, la fase que estamos es intentando pactar con los profesionales de Valdecilla que nos puedan cubrir eso.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra por el grupo Socialista, el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señor consejero, pues como siempre balones fuera. Se parece usted a Houdini. Siempre intenta escaparse. Porque las preguntas son muy concretas.

Empezamos por la primera parte. El proyecto de ampliación del hospital. Nosotros dejemos la fase 1 hace 9 meses. Han pasado 9 meses y le preguntamos; porque nueve meses, para que falten unos AIS, que es lo que me está contando, que son los sistemas... y no sé si hay algún desagüe para el aparato de esterilización. Pues nos pasa como con la protonterapia, que otros nueve meses; con el helipuerto, otro no sé cuánto tiempo. Llegan ustedes y aquí todo se retrasa.

Y aquí había un proyecto con una fase 1; una fase 2, que es licitar la segunda parte, que parece ser que sí que la va a hacer. Y una fase 3, que era la fase que quedaba pendiente de las consultas, el laboratorio, la ampliación de urgencias, el espacio también para el tema de la resonancia.



Serie A - Núm. 27 (fascículo 2)

15 de abril de 2024

Página 1863

Bueno, en definitiva, nosotros invertimos cerca de 8 millones de euros; 4 millones de euros en equipamiento. Y cuando nos marchamos; yo me marché y vi que estaban ya montados allí los aparatos. O sea, yo me fui y estaban montados. Ya no sé lo que ha pasado después.

Le preguntábamos. Pues bueno, mira, si lo empiezan en mayo, pues yo estoy encantado. O sea, le quiero decir que no es para... Esto era para tener noción de qué piensa usted hacer y cuáles son sus planes. Y cuál es el compromiso a futuro de este hospital.

Porque escuchamos que nos prometen un hospital en Castro Urdiales; que no sabemos cómo se va a hacer; que no hay profesionales para Laredo y queremos construir otro hospital y no sabemos qué profesionales va a haber allí. Y ya le conocemos, también en abril iba a haber una UVI móvil en Castro Urdiales ¿Os acordáis? Iba a haber una UVI móvil, y todavía estamos haciendo las obras y veremos cuando llegue la UVI móvil, si hay profesionales para ponerla. Entonces, por eso como estamos preocupados le preguntamos.

Para mayo empezaremos. Perfecto. Nosotros escuchamos y le preguntamos por eso: cuáles son los planes que tiene el Gobierno.

La segunda parte. El compromiso con los profesionales. ¡Claro! Si a mí me parece perfecto que ideen, negocien, busquen todas las fórmulas. Atraigan a quien puedan atraer. Nadie discute todas las posibilidades que están en el marco de la negociación.

Pero aquí ha habido una pregunta, que es lo que le hemos hecho; que es que, si hay gente, pues fenómeno. Pero es que a veces no la hay, y hay que tomar decisiones. Y la pregunta es: ¿Va usted a cerrar servicios, va a dejar de hacer partos, va usted dejar de hacer cirugías porque no haya anestesistas? Eso no me lo ha contestado, que es lo que le he preguntado.

Porque en mayo tendrá problemas con los anestesistas. Y le digo, y otros los tuvimos antes, hace dos años. Porque el año pasado no hubo problemas en el hospital. ¿El año pasado escuchó a los medios de comunicación de que se cerraba algo en Laredo? No, funcionó normal. Con los problemas del verano como siempre, porque llevamos muchos años con déficit de profesionales. Esto no es nuevo. O sea, el déficit de profesionales lo llevábamos achacando hace muchos.

Pero hace dos años, no se cerraron los partos. El año pasado, no hubo problemas. Falta de los servicios de urgencia, los de pediatría, que ya están diciendo que también no van a tener gente para cubrir.

Entonces, la pregunta es... Usted me ha dicho: bueno, cuando se ponga a llover ya sacaremos el paraguas. Yo le pregunto: ¿Y ese paraguas, a favor de quién va a estar; de los ciudadanos o de los profesionales? ¿Vamos a trasladar los pacientes a Valdecilla, o vamos a traer los médicos al hospital? Esa es la pregunta que le hemos hecho. Eso es lo que le estoy diciendo. ¿Usted, qué solución?... Que si está claro que si llegamos a acuerdos; perfecto, nadie le va a dudar. Siempre un buen acuerdo es mejor que cualquier cosa. Pero lo que le estoy diciendo yo es que vamos a estar de la mano de la ciudadanía.

Nosotros creemos que los ciudadanos son los prioritarios. Y vamos a apoyar cualquier medida, cualquier planteamiento que haga la sociedad civil para intentar que el hospital de Laredo tenga profesionales, se mantenga durante el verano y no se repercuta la asistencia.

Y por eso estoy preguntando: cuál es su postura. Que es la pregunta clave que tenemos encima de la mesa.

Porque el problema de Laredo, todos los que estamos aquí lo conocemos. El problema es: qué solucione les damos. ¿Entienden? Esa es la pregunta.

Ha hablado antes del tema de Penagos, o del tema... Penagos, ha habido siete meses sin médico. Puede usted hacer como ha dicho, que vayan todos los profesionales... todos los pacientes a Sarón; o podía haber cogido y haber dicho que uno de los médicos cada día vaya a Penagos. Eso lo puede hacer. Es su capacidad. Tiene capacidad para mover a profesionales, dentro del margen de la ley.

Pero, claro, hay que tomar decisiones, hay que gestionar. Y las decisiones de gestión se teman cuando no hay recursos. Porque cuando los hay, no hay que hacer nada.

Por eso le pregunto: ¿Usted, ante los problemas de la ciudadanía, ¿cómo me va a responder? Esa es la pregunta que está encima de la mesa. ¿Qué va a hacer con los partos en Laredo? ¿Qué va a hacer con las cirugías en Laredo?

Cuando llegue el verano, ojalá tengamos anestesista. Ojalá con ese plan maravilloso que usted tiene pongamos fija a la gente. Perfecto. Yo me quito el sombrero y digo, perfecto. ¿Pero y si no funciona, cuál es su planteamiento? Creo que soy muy claro en la exposición.



Página 1864 15 de abril de 2024 Serie A - Núm. 27 (fascículo 2)

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, por parte del gobierno tiene la palabra el consejero de Salud. Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.

Señoría, la verdad, estaría usted mejor callado. Pero qué le vamos a hacer.

La fase 1, de la legislatura pasada, en el marco de la obra, pusieron unas baterías, lo que usted dice SAIS, que son unas baterías muy grandes en la cubierta para garantizar el suministro de los quirófanos; por si hay un corte de electricidad, que el quirófano siga funcionando. Pero hicieron la obra mal. Hicieron la obra mal, no las protegieron, se mojaron y se estropearon. Y ha habido que licitar. No decir como usted dice: se ponen otros AIS. Se ponen otros AIS no. Se licita, casi 200.000 euros. Eso hay que limitarlo y hay que hacer un procedimiento. Y ha habido que licitar y cambiarlas, y ponerlas debidamente protegidas. Otra vez dinero tirado de su forma de gestionar. No, no, no son unos AIS, que los tengo aquí y los coloco, No. Son casi 200.000 euros, que ha habido que poner dinero porque el contrato de la fase 1 habían agotado hasta el presupuesto de la liquidación final. No había ni un solo euro, sin haberlo terminado... O -perdón- habiéndolo terminado mal ¡eh!

Pero es que ustedes son unos tira dineros, antes tiraron el dinero con Valdecilla y ahora lo han tirado con Laredo, esa es su forma de gestionar, y luego echar la culpa a los demás, y esto si es que me recuerda lo de siempre, contratan a Quirón en la protonterapia, usted lo contrató, no, lo contrató usted, siempre estamos con lo mismo y luego insiste en lo de los profesionales.

Mire, le recuerdo que hace 3 años ustedes se vieron en la necesidad de trasladar los partos en verano a Valdecilla y hace 2 también, el año pasado, como había elecciones, decidieron obligar a los profesionales a ir a Laredo a hacer guardias, lo que provocó el enfado que todos conocemos y que dejaran de hacer actividad extraordinaria en Valdecilla, y es verdad, la prensa no hablaba de Laredo, hablaba de Valdecilla, que estaba parado, hablaba de Valdecilla que estaba parado, eso es lo quiere usted quiere, pasar el problema de Laredo a Valdecilla y generar una lista de espera que ahora lo estamos padeciendo porque los profesionales se negaron a trabajar por imponer, por no negociar, por no ser capaces de imponer.

Miren, estamos ofreciendo unas condiciones extraordinarias para atraer profesionales, y llevamos meses trabajando en ello, sin autoritarismo, estamos intentando negociar con los profesionales y tomaremos la decisión que haya que tomar, cuando haya que tomarla. No me la pida usted por anticipado para enfadar a los profesionales, si yo ahora digo voy a hacer esto se enfadarán porque dirán no negocia, ya tiene la decisión tomada. No, déjennos negociar. Déjennos concluir nuestra tarea. Déjennos hacer nuestro trabajo y tomaremos las decisiones que haya que tomar y que la gente de Laredo tenga la segunda garantía de que lo van a hacer. Me habla usted del proyecto para Laredo, pues sigo buscando en la consejería el suyo eh, nada hasta la fecha.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.